

## PRESENTACION

*Durante los días 24, 25 y 26 de noviembre de 1988 tuvo lugar en Salamanca el I Congreso de Economía Regional de Castilla y León. A lo largo del mismo se desarrolló un extenso programa dividido en cinco sesiones que incluían ocho ponencias, una mesa redonda y quince grupos de trabajo en los que, con una presencia activa de más de quinientos congresistas, fueron presentadas un total de 89 comunicaciones.*

*Vaya pues, por delante nuestra gratitud para los investigadores y profesionales de la ciencia regional que aportaron el fruto de su trabajo sobre aspectos de la economía de Castilla y León. También deseamos hacer constar nuestro agradecimiento al resto de los congresistas por el aliento de su asistencia y su entusiasta participación.*

*Detrás de todos los actos públicos vividos, junto al trabajo de universitarios, investigadores y estudiosos que aportaron sus conocimientos, está el esfuerzo de otras personas e instituciones cuya confluencia de inquietudes y aunamiento de voluntades hacen posible la celebración de los mismos. En este sentido, nuestro agradecimiento también para los Comités de Honor, Científico y Organizador por la actividad desarrollada en la preparación de los actos y porque su inquietud y esfuerzo logró que el congreso constituyera un foro en el que todos cuantos lo desearon pudieron someter a discusión pública sus conocimientos y sus reflexiones.*

*También queremos dar las gracias a la Diputación Provincial, al Ayuntamiento y a las dos Universidades de Salamanca que prestaron su apoyo y su colaboración para la celebración de los actos sociales que, no debemos olvidarlo, constituyeron un excelente complemento de las sesiones científicas del Congreso, médula y corazón del mismo.*

*Entre quienes contribuyeron al éxito del congreso hay que mencionar de un modo muy especial a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca, cuya generosa hospitalidad nos proporcionó la ocasión para este encuentro a la vez que la oportunidad de admirar la riqueza histórica, artística y los valores humanos de la ciudad de Salamanca.*

*Es muy grato dar cima a un esfuerzo notable, en el que han concurrido tantas personas y tantas instituciones, con la presentación en este libro de las Actas correspondientes al I Congreso de Economía Regional de Castilla y León. En él se recogen las ponencias por orden cronológico de exposición, las intervenciones de los miembros de la mesa redonda y una síntesis de todas las comunicaciones presentadas. Cuando pasen los años, la lectura de este libro dará testimonio de la percepción que de los problemas económicos de nuestra región tenían nuestros investigadores, de su sensibilidad hacia los mismos, del estado de desarrollo de la investigación científica y de las soluciones propuestas desde la específica perspectiva histórica de quienes tuvieron la generosidad de reunirse para debatirlos y analizarlos.*

*Confiamos en que esta publicación habrá de ser útil tanto por su contenido como por su invitación a seguir estudiando la economía en nuestra región. Esta meditación es la condición indispensable para mejorar el conocimiento de nuestra realidad, las necesidades de nuestra sociedad y, en última instancia, la base de las respuestas que podamos dar a los problemas presentes y a los que en el futuro puedan suscitarse.*

*El I Congreso de Economía Regional de Castilla y León fue un foro libre y abierto en el que durante tres días los investigadores y estudiosos de nuestra realidad económica se congregaron para debatir sus ideas, contrastar sus conclusiones, dar a conocer sus propuestas y dejarnos el regalo impagable de su trabajo científico de todo lo cual dan cuenta, para el futuro, las presentes Actas.*

ROBERTO ESCUDERO BARBERO  
Secretario General de Economía y Hacienda